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Zusammenfassung


Beim fortgeschrittenen Mammakarzinom sind in den letzten Jahren deutliche Fortschritte erzielt worden, fast alle auf dem Gebiet der zielgerichteten Therapie. Pertuzumab und Trastuzumab-Emtansin (T-DM1) konnten beim HER2-positiven Mammakarzinom eingeführt werden. Nun sind weitere Anti-HER2-Therapien in der Entwicklung (z. B. Margetuximab, DS-8201a, Pyrotinib), die weitere Resistenzmechanismen im HER2-Signalweg überwinden können. Auf dem Gebiet des hormonrezeptorpositiven Mammakarzinoms wurden in der Vergangenheit ein mTOR-Inhibitor und CDK4/6-Inhibitoren eingeführt. Nun steht die Einführung des ersten PI3K-Inhibitors bevor, die eine genetische Testung des Tumors auf eine Mutation im Gen PIK3CA mit sich bringen wird. Beim tripel-negativen Mammakarzinom gibt es ebenfalls deutliche Fortschritte: Durch Kombination von Chemo- mit Immuntherapie konnte ein Vorteil für das Gesamtüberleben in einer Subgruppe (Immunzellen PD-L1-positiv) gezeigt werden. Die PARP-Inhibitor-Therapie für HER2-negative Patientinnen mit einer Keimbahnmutation in BRCA1 oder BRCA2 war ebenfalls in einer Subgruppe mit einem verbesserten Gesamtüberleben assoziiert. Diese vielversprechenden, neuen Studienergebnisse werden in dieser Übersichtsarbeit zusammengefasst.
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Abstract


Significant advancements have been made in recent years in advanced breast cancer and nearly all of them have been in the field of targeted therapy. Pertuzumab and trastuzumabemtansine (T-DM1) have been able to be introduced in HER2-positive breast cancer. Now other anti-HER2 therapies are being developed (e. g. margetuximab, DS-8201a, pyrotinib) which can overcome other resistance mechanisms in the HER2 signalling pathway. In the field of hormone-receptorpositive breast cancer, an mTOR inhibitor and CDK4/6 inhibitors were introduced in the past. Now the introduction of the first PI3K inhibitor is forthcoming and this inhibitor will involve genetic testing of the tumour for a mutation in the PIK3CA gene. There are also significant advancements in triple-negative breast cancer: By combining chemotherapy and immunotherapy, an advantage for overall survival was able to be demonstrated in a subgroup (immune cells PD-L1-positive). The PARP inhibitor therapy for HER2-negative patients with a germ line mutation in BRCA1 or BRCA2 was also associated with an improved overall survival in a subgroup. These promising new study results are summarised in this review.
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